

FRENTE POLÍTICOS

1. Cajas de sorpresas. Los cierres de campaña son la acumulación de las ideas, el resumen de una bitácora de deseos que, lo sabemos, muchos no serán cumplidos. Se ha prometido durante las semanas previas atender todos los temas pendientes, seguridad, abatimiento de la pobreza, inversión, medio ambiente, desarrollo social. En Coahuila, el candidato de la Alianza Ciudadana por la Seguridad, **Manolo Jiménez**, destacó que su gobierno va a trabajar en equipo con la gente para mantener la seguridad, el desarrollo económico y la calidad de vida. **Armando Guadiana** prometió que llevará a **Peso Pluma** en concierto a la región, si gana, y los otros candidatos ven cómo uno de los proyectos de oposición llega con amplia delantera. A ver...

2. Eficacia. Se escucha, en tono de reclamo, que México no ha llegado al nivel de los sistemas de salud de Dinamarca, pero para frenar el rezago quirúrgico por la pandemia, del 8 al 24 de mayo, en el Centro Médico Nacional La Raza del IMSS, 94 pacientes fueron operados. Se les realizaron procedimientos como laringectomías, tiroidectomías, tratamientos de tumores de nariz y senos paranasales, así como cierre de fístula de líquido cefalorraquídeo en la base del cráneo. El objetivo es agilizar la atención para evitar complicaciones graves a los pacientes. El IMSS, bajo la dirección de **Zoé Robledo**, atiende a muchos más pacientes que la población total de Dinamarca, que ronda en menos de 6 millones de habitantes. Ni comparación. Hay niveles.

3. Del otro lado. Podría decirse que **Rosario Robles** ya la libró. El juez cuarto de Distrito en Materia de Amparo con sede en Toluca, Estado de México, **Eutimio Ordóñez Gutiérrez**, canceló la orden de captura por los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero en contra de la exsecretaria de Sedesol y de la Sedatu. Las órdenes de aprehensión estaban relacionadas con la llamada *Estafa Maestra*, un presunto desvío de recursos desde Desarrollo Social y Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, cuando **Robles** fue titular. De acuerdo con la resolución, el juez consideró que los criterios para ordenar su captura fueron excesivos y violatorios a los derechos de la imputada. La pregunta sigue en el aire: ¿lo habría hecho sola?, ¿y los demás?

4. Sepulturero. Al acudir al cierre de campaña de la abanderada de la alianza Va por México a la gubernatura del Estado de México, **Alejandra del Moral**, el dirigente nacional del PRD, **Jesús Zambrano**, advirtió que “no hay que permitir que la ineptitud, la corrupción y la incapacidad, vestida con ropajes de una falsa transformación, lleguen al gobierno del Estado de México”. **Zambrano Grijalva** agregó que “quien se quede en su casa pensando que con eso van a estar mejor las cosas, se está equivocando”. En el Edomex “vamos a empezar a cavar la tumba de Morena”, dijo al brindar todo su apoyo a la candidata emergida de las filas del PRI. ¿Quién lo dijera, el único partido “grande” que no tiene gobernadores sino en alianza, queriendo enterrar a otro? ¡Habrás visto!

5. Chapulineo masivo. Alcaldesas y alcaldes del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano, Morelos Progresista, PES, Nueva Alianza, Redes Sociales Progresistas, ediles indígenas e independientes. Fueron 16 en total quienes se plegaron al cobijo de Morena, dirigida en Morelos por **Ulises Bravo Molina**. Sobre la decisión, **Reyes Linares**, expanista, justificó el salto con frases como “pacto político” y “unidad”. Con los nuevos militantes, la expresión política de **Ulises Bravo** se fortaleció, porque ahora suma 19 de 36 presidentes municipales del estado y con esta estructura se prepara para encarar los comicios de 2024. El futuro de Morelos parece un arcoíris político, con una dominante guinda. Queda entendido que hay quienes saben cuándo saltar del barco.

